



発行所  
青森県高等学校・障害児  
学校教職員組合  
青森市橋本1丁目2-25  
教育会館 017(734)7287  
福集発行人 酒田 孝  
講談社一部 20円は組合費  
の中に含む

## 今月の紙面

- 1面：県教組・高教組連合始動！  
2面：中央委員会  
3面：統一要求書交渉  
4面：全国学習交流集会



\* HPへはこちらから→

Eメール aokokyoso@olive.ocn.ne.jp ホームページ <http://aokokyoso.g2.xrea.com/> ブログ <http://plaza.rakuten.co.jp/sannkyoso05/>

## 手を取り合って、教育・労働運動の前進を

冒頭の挨拶をする酒田執行委員長。下は当面の役員。

### No image

お互いの独自性を尊重して  
留意点としては、小中学校と県立学校では働いている教職員の職

12月19日、青森高教組・青森県教組がそれぞれ中央委員会を開き、両教組の連合に関する件について話し合った上で、同日、臨時合同大会を開催しました。その大会において、青森高教組・青森県教組の連合について決定し、その名称を全青森県教職員組合（略称「全教青森」）とすることや、行動内容等を確認しました。

一つ目は、二つの教組で取り組んできた労働運動・教育運動をさらに進めるために組織を大きく拡大して強化していくことです。

二つ目は、特に私たち両教組が力を合わせて取り組んできた「虎の穴」臨教問題対策部の運動と組合の大きな課題である青年層への運動の継承を専門部が連合することでより深め力強く前進することができるということです。

## 全青森県教職員組合（略称「全教青森」）始動！

### 組織の強化・拡大と継承を

連合体とする目的は2点あります。

臨時大会の話し合いの中で、様々な意見が出されました。専門部や支部の活動についてはどうなるのかと

いう質問も出ました。まだ詰められていない部分もあつたので、今後6月の定期大会までに詳しく詰めていかなければならぬこともあります。

### 臨教・青年運動の前進

### 連合体への要望として、

二つの組合はもともと一つであり、今年大きく前進した臨教職員運動は数十年にわたつて両教組で取り組んできた大切な運動であるとして、「臨教運動は組合の魂として残していくほしい。私たち教員の待遇は、ひいては子どもたちの教育条件でもある。」という要望も出ました。

さらに、青年からは、「県教組の青年組合員はLINEでつながっているが、より深くつながっていくにはどうしたらよいか、考えています。『虎の穴』だけではなく、来年の全教青年部沖縄集会

「TANE」へ青森からたぐさんの青年を派遣する態勢を作りたい」という連合体としての青年部活動への期待も話されました。

これで、晴れて両教組は正式に一つの連合体として今後さらに連携を深めて力強く活動していくことがで

きることになりました。期待も不安もありますが、臨時大会に参加した青年組合員のみなさんのみなぎる瞳の輝きを見ていると、私たちに明るい未来の光がさしてきているように感じまし

### No image

高教組・県教組、双方の代議員が集まり、討論しました。

## 坂道の風

2020年はオリンピック・パラ

リンピックが開催される年として、輝かしいスタートを切りました。昨

年の正月は暖冬で

とても穏やかでした

たが、既にその

頃、新型コロナウ

イルス感染症の猛威はすぐそばに忍び寄っていました。昨

年もまた、世界も

定期大会までに詳しく述べていかなければならないこともあります。

▶2月以降は国内も世界も新型コロナウイルス感染症によりパンツックとなり、初の緊急事態宣言が発令され、不要不急の外出自粛や学校の休業要請などが行われたほか、さまざまな事業が中止となり経済への打撃も厳しい状況でした。まさに青天の霹靂、誰もが環境を一変してしまったこと

だと思います▼前例もなく正解

もわからない中での判断や

決断は相当に厳しく、みん

なも不安が増していました。

まだ感染症対

策を緩めるわけにはいきま

せんが、こんなとき人々を

勇気づけるのが「希望」で

す▼みんなで支え合いながらこの危機を乗り越え、

「希望」に満ちた令和3年

2021年になることを

強く願っています。（ケム）



No image

一部前進的な回答を引き出す！

~ 2020 年度統一要求書課長交涉 ~

いる、待遇改善に向けての回答を期待している」と挨拶がありました。今回の交渉では、赴任旅費の支給対象の拡大、勤務時間管理の一工夫導入拡大の方向といった前進面もありましたが、臨時講師の年金問題はございませんでした。今後、2月2日、教育長交渉がもたれます。

交渉に臨む高教組。中央は挨拶をする酒田委員長  
がお詫びを述べた。高教組・2020年3月  
分の臨時講師に全額支払われた。返還せた國民年金を本人に返還し、厚生年金を労使折半で受けなおすこと。  
**県教委**・厚労省から回答文書が12月2日にきたもの、未だ対応を検討中である。文書の内容は、平成26年の取り扱いと変更はないとのこと。また、新たに平成26年に職員福利課が青森県年金事務所と行った確認文

臨時講師年金問題、厚労省

高教組…2020年3月  
 分の臨時講師に全額支払わせた国民年金を本人に返還し、厚生年金を労使折半でかけなおすこと。

勤務時間管理、ICカードを全校導入へ

高教紙・他県では年度内の条例制定、条例制定を予定しているとしているところもあるが、条例制定を検討しているない県もあり、今後も条例制定をさせない取り

赴任旅費、臨時実習助手・  
臨時事務にも支給へ

も部活動と同様に通算すべきではないか。  
県教委・そのガイドラインを確認して検討したい。

**生徒引率に私用自動車の利用をしない通知の発出を**

**高教組**…部活動指導員の増員も含め、部活動の負担軽減の要求を今後も行う。

県教委…昨年度から部活動の適正化に向けた検証を行なうことを目的に、県立高等学校3校をモデル校として部活動指導員を配置しており、好評であるので、来年度は6名に拡大し、順次増やしていきたい。

**高教組**…文化部も含めた部活動指導にかかる負担軽減を図るよう、大会の廃止などを含めた具体的な措置を講ずること。

部活動負担軽減に向けて部活動指導員を増員

ぜひ赴任旅費の支給をお願いしたい。

**県教委**・赴任旅費の支給対象を臨時事務、臨時実習助手中にも拡大することを前向きに検討中。

認めていない。やむを得ず生徒を同乗させる際は、校長の許可等が必要。実際に生徒を同乗させるケースがあることは承知している。

**緊急！**  
**県立高校で  
クラスター発生**

No image

生徒を同乗させる際は、校長の許可等が必要。実際に生徒を同乗させるケースがあることは承知している。認めている。やむを得ず

オンライン  
集会に参加

# 学びとつながりに励まされた2日間!

11月21～22日に開催されました。この集会は当初の予定では福島で開催されるものでしたが、新型コロナ感染拡大の影響を受け、オンライン開催となりました。来年は、福島で開催予定です。1日目は基調報告、記念講演(録画)、全国交流で、2日目は分科会がありました。会場参加オンライン参加合わせて260名の参加でした。

## 記念講演

記念講演は佐藤学氏(学院大学特任教授・東京大学名誉教授)でした。「新型コロナ・ポストコロナ時代の教育改革～一人一人の学びの権利の保障と公正な教育の実現～」と題した講演でした。新型コロナに

よる教育や社会の変化、世界から見た日本の教育、第4次産業革命とICT教育、公教育の危機、今後の展望を明確にお話しいただきました。結論を以下通りにまとめられました。

## 全国交流

全国交流では、コロナに関わる土曜日授業、夏休み短縮とエアコン設置、働き方について、特別支援学校設置基準に関わることを4つの県からの報告がありました。いずれも困難な事象に対し交渉などでとりくみ、その結果改善に至りました。いつも組合活動の好評価につながったという内容でした。

## 分科会

「教職員の生活と権利を守るために」の分科会に参

No image

言えるのか。

加しました。

まな意見がだされました。滋賀のレポートからは、改めて学校における非正規職員の待遇改善に向けた取り組みが必要であると感じました。

その他情報で、広島では臨時講師の採用試験があり、再任用終了者もこの試験を受けなければならぬということも報告されて、びっくりしました。

は臨時講師の採用試験があり、再任用終了者もこの試験を受けなければならぬということも報告されて、びっくりしました。

## ～全国教職員学習交流集会～

②PCを「教える道具」ではなく「学びの道具」として活用するべき。  
③第4次産業革命は教育に對してPC活用を求めているのではなく、「創造性」と「探究」と「協同」の学びを求めている。

④ポストコロナの社会は、資源と資産を共有し合うシェアリング、人が相互に助け合うケアリング、未来に向かって学び続けるランニングの社会になる。この社会に向けて、一人も独りにしない(子どもも教師も)教育で子どもたちを守り育てる必要がある。

北海道のレポートでは、12月議会に条例案が上程される動きがあることもあり、今後の各県の取り組みの参考になるものでした。分科会参加者からもさまざま

月々わずか 600円 全教共済

退職時には  
掛け金が全額戻ります!

**総合共済**

結婚・出産などの人生の  
節目にお祝い給付

毎月加入できます

教職員のための自動車保険は  
**全教自動車保険**

WEBでかんたん  
見積依頼

QRコード



出願をお待ちしております

<お申込み・お問合せ>  
一般財団法人 青森県教育厚生会  
030-0823 青森市橋本一丁目2-25  
TEL(017)721-1313

青森県教育厚生会 検索